

Le 26 septembre 2010 s'est tenue dans plusieurs villes canadiennes la 14^e édition des Journées de la culture. La communauté roumanophone de Montréal a pris part à cet événement.

Plus de 100 personnes sont venues ce jour-là dans la grande salle du 6^e étage du Centre communautaire du 6767 Côte-des-Neiges pour profiter du programme offert par la Communauté des Moldaves du Québec et par l'Association culturelle roumaine.

Les célébrations ont été lancées par le docteur Paul Dăncescu, président de l'Association culturelle roumaine. Il a salué les invités, les représentants de plusieurs communautés, leur souhaitant de mieux découvrir la culture roumaine.

Ala Mîndîcanu, présidente de la Communauté des Moldaves du Québec, a annoncé le programme, présenté les sponsors et les participants, et a invité ces derniers à se sentir comme chez eux. L'assistance, inspirée par les airs de Mihai Ciobanu, diffusés par la télévision, ne s'est pas fait prier.

Les plats et le programme ont réjoui l'assistance. Mentionnons que les plats ont été offerts par les commanditaires. Les *sarmale*, les plateaux de charcuterie, les brioches et *colaci* ainsi que les cornichons traditionnels offerts par la magazine Transilvania (directeur: Codrin Diaconu), les délicieux hamburgers et les tartes offerts par le restaurant Bravo (chef cuisinier: Arcady), les petits *sarmale*

de feuilles de vigne et les gâteaux préparés de manière traditionnelle par les entrepreneurs de La Roumena (dirigée par Loredana Şerban), les boissons rafraîchissantes offertes par l'entreprise dirigée par Vitalie Calaidjoglo ont tous été grandement appréciés par les invités.

La communauté avait préparé pour ceux qui souhaitent en connaître davantage sur l'art, la culture et l'éducation de la communauté roumanophone un panneau avec des objets d'artisanat; les peintres Eva Halus et Felicia Dolea ont exposé des toiles originales, Elena Baraboi et ses collègues ont présenté le programme de cours d'anglais, la librairie Pagini Româneşti a exposé une collection de livres, de CD de musique roumaine et de DVD de films en roumain.

La presse était également présente à l'événement. Simona Pogonat, directrice du journal Accent de Montréal et Adrian Ardelean de ZigZag Român-Canadian sont venus avec plusieurs exemplaires des deux publications.

Le programme culturel a enchanté l'assistance par le talent de ses participants, ces derniers étant en grande partie des amateurs de musique populaire. Le vice-président de la Communauté des Moldaves du Québec, Nicolae Mărgineanu, a assuré l'arrangement musical, tandis que Nicolae Arvinte, responsable du son, s'est assuré du bon fonctionnement du matériel.

Adrian Ardelean a ouvert le programme de chants avec des mélodies d'Ardeal, récoltant les applaudissements des personnes présentes. *Puşca şi cureaua lată* a même été repris par toute l'assistance. Georgeta Daraban, fraîchement arrivée de Chişinău, a offert une série de chants et de morceaux populaires. Les plus jeunes comme les plus âgés se sont mis à danser, offrant aux invités une idée claire de la manière qu'ont les Roumains de faire la fête.

Ştefan Gheorghişă, 7 ans, a interprété avec beaucoup d'émotion la ballade *Când era să moară Ştefan*. Le plus jeune interprète, Ion Diacenco, d'«environ 5 ans», selon ses propres mots, a interprété avec inspiration la mélodie *Alunelul*.

D'autres membres de la communauté ont dévoilé leurs propres talents; Ala Mîndîcanu a ainsi présenté quelques chansons populaires tandis que Tamara Cernăuţeanu a interprété une série de romances de toute beauté.

Sous les applaudissements de l'assistance, Ştefan Gheorghişă, Adrian Ardelean et Nicolae Mărgineanu ont reçu un diplôme d'excellence pour la promotion de la langue et de la culture roumaines.

{morfeo 43}